
Mais um sumareense é condenado 
por participação em atos golpistas 
Além de detenção, STF penalizou réus ao pagamento de 100 dias-multa e compensação por danos morais  PÁGINA 09

VILA REAL 

TECNOLOGIA

PROGRAmA muNICIPAL

4ª EdIçãO

divulgação

divulgação

divulgação

divulgação

A construção do viaduto sobre a via férrea na região da Vila Real começa em bre-
ve, mas as equipes da Prefeitura de Hortolândia já realizam as ações para o come-
ço dos trabalhos. Nesta semana, houve mais um estágio de demolição de imóveis 
desapropriados na área onde será o canteiro de obras. De acordo com a Secreta-
ria de Serviços Urbanos, a ação já foi concluída.                                                   PÁGINA 04

A rede municipal de ensino de Sumaré passou por uma modernização desde 2017, 
a fim de oferecer ainda mais qualidade no ensino. Os alunos passaram a contar 
com aulas de robótica, auxiliando na alfabetização. Os estudantes recebem um kit 
com robôs, peças e estruturas para ampliar os conteúdos interdisciplinares e es-
tá em andamento o projeto de implantar aulas de gamificação.                     PÁGINA 03

Na manhã desta quinta-feira (18) aconteceu mais uma entrega de kits gratuitos de 
uniformes escolares de verão, desta vez para os alunos da Creche Municipal Maria 
José Flauzino (antiga “Toca do Coelho”), no Jardim São Jorge. A entrega foi acom-
panhada pelos vereadores Márcia Rebeschini (União), Oseias Jorge (DEM) e Pro-
fessor Antônio (PSB) – que elogiaram o programa instituído em 2023.       PÁGINA 08

O Fundo Social de Solidariedade de Hortolândia lançou, nesta quinta-feira (18), a 4ª 
edição da Campanha do Agasalho. A cerimônia de lançamento, realizada na sede 
do FunSol, no Jardim Santana, contou com a presença de autoridades municipais, 
entre elas o prefeito Zezé Gomes, o presidente da Câmara de Vereadores, Edivaldo 
Araújo, a presidente do FunSol, Maria dos Anjos, e secretários municipais.     PÁGINA 07

demolição de imóveis para 
obra de viaduto é finalizada

Sumaré investe em 
ensino sólido e informatizado

FAZENdO ARTE LICENCIAmENTO AmbIENTAL 

d
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O Projeto Despertar das Artes, realizado pela SHD (Sociedade Humana Desper-
tar), oferece vagas gratuitas para oficinas de circo, dança e literatura destinadas a 
crianças e adolescentes com idades entre quatro e 17 anos. As inscrições são gratui-
tas e podem ser feitas pessoalmente na instituição. O projeto disponibiliza um to-
tal de 160 vagas distribuídas entre oficinas de circo, dança e literatura.        PÁGINA 06

A CCJ (Comissão de Constituição, Justiça e Redação) da Câmara Municipal de Mon-
te Mor emitiu parecer favorável à legalidade do projeto de lei 29/2024, que propõe a 
municipalização do licenciamento ambiental no município. O relatório, elaborado 
após análise da matéria, destaca os benefícios e fundamentos legais que embasam a 
iniciativa apresentada pela prefeitura.                                                                            PÁGINA 05

Projeto da SHd tem inscrições 
abertas para oficinas

Comissão emite parecer pela 
legalidade da municipalização

Vereadores elogiam entrega de 
kits escolares em Nova Odessa

Fundo Social de Hortolândia 
lança Campanha do Agasalho

consumidor que ficar sem ÁGua ou enerGia elétrica 
em sumaré vai ter direito a desconto, Garante lei PÁG. 06
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Amuda nça cl i-
mática e a re-
dução da popu-

lação que se avizinha 
certamente vão definir 
o nosso futuro: bem-es-
tar e renda das pessoas, 
empresas e países. As conse-
quências sobre a vida prática e a 
economia (preço de alimentos, 
por exemplo) dos, cada vez mais 
frequentes, eventos extremos – 
enchentes, secas, incêndios flo-
restais, trombas de água, ondas 
de calor que matam e que, ao 
elevar a demanda de energia, 
podem provocar blecautes tor-
nando inútil o ar-condiciona-
do – já estão ficando evidentes 
para todos e já começam a pro-
vocar mudanças no posiciona-
mento dos atores sociais, com 
consequências políticas no mé-
dio e longo prazo.

Muitos no Brasil ainda acre-
ditam que o País tem o direito 
de ignorar o problema até ficar 
“desenvolvido”, rico. Partem do 
pressuposto que baixo carbo-
no custa mais. Estão duplamen-
te enganados. Primeiro, como 
provam os painéis fotovoltaicos, 
baixo carbono pode ser baixo 
custo. Segundo: desenvolvidos 
serão apenas aqueles que tive-
rem soluções competitivas de 
mitigação. As mudanças climá-
ticas vão redefinir desenvolvi-
mento. Ela certamente já define 
a agenda de inovação, os inves-
timentos em venture capital e os 
capitais que fazem investimen-
tos de longo prazo. Países emis-
sores perderão acesso a merca-
dos internacionais. Acerta o Mi-
nistério do Desenvolvimento, 
Indústria, Comércio e Serviços 
(MDIC) em promover uma polí-
tica industrial de baixo carbono.

É inevitável que a transição de 
baixo carbono vá transformar 
todas as frentes da economia, 
incluindo a construção civil e os 
edifícios. Estima-se que os edifí-
cios sejam responsáveis por cer-
ca de 40% das emissões de car-
bono antropogênico quando se 
considera todo o longo ciclo de 
vida (whole-life carbon), que in-
clui tanto o uso de energia na 
operação do edifício quanto as 
emissões na produção de mate-
riais usados na construção, ma-
nutenção e até as emissões da 
demolição. A transformação de 
uma cadeia de valor difusa co-
mo a de edifícios não é trivial.

Edificações, diferentes de ou-
tros bens industriais, não são 
produzidas em larga escala – 
cada edificação é um protóti-
po. O investimento em projeto é 
pequeno e pode ser até nulo na 
construção informal, pois todos 
os custos precisam ser pagos pe-

lo protótipo. Os constru-
tores de edifícios são inú-
meros, espalhados pelos 
territórios, são o elo mais 
fraco da cadeia, com bai-
xa capacidade econômi-
ca e técnica, sem capa-

cidade de investir em PD&I vi-
sando à inovação radical. Final-
mente, a fração formal destes 
é submetida a uma miríade de 
normas e regulamentos, incluin-
do o nível municipal.

Para discutir e compartilhar 
estratégias de transformação do 
setor, o Programa de Meio Am-
biente das Nações Unidas, em 
cooperação com o governo da 
França, realizou recentemente o 
1º Fórum Mundial Edifícios e Cli-
ma. O Fórum marca uma transi-
ção das políticas de mitigação de 
CO2, eficiência energética e ge-
ração de energias renováveis no 
edifício (os zero net buildings) – 
que ainda engatinham no Bra-
sil – para outra que inclui a miti-
gação do carbono embutido nos 
materiais dos edifícios.

O Brasil, que irá sediar a COP 
30, teve grande destaque no Fó-
rum, com o ministro das Cida-
des Jader Barbalho Filho apre-
sentando na sessão de encerra-
mento o nosso desafio de pro-
duzir mais de seis milhões de 
moradias, escolas, hospitais, ab-
solutamente necessários para 
melhorar a qualidade de vida 
da população. “O Brasil está de 
volta” e a COP 30 no Brasil gera 
enormes expectativas na comu-
nidade mundial, que certamen-
te não negará apoio a propostas 
concretas de ação.

Ao contrário do senso co-
mum, o desenvolvimento e 
implementação de uma políti-
ca consistente de mitigação de 
CO2 ao longo do ciclo de vida 
dos edifícios são uma oportu-
nidade para o país, incluindo 
seus governantes.

Em primeiro lugar, porque a 
redução do carbono embutido é 
uma das poucas que podem ter 
custo negativo ou neutro: ele é 
uma função da quantidade de 
materiais utilizados. Nossos da-
dos, produzidos com apoio da 
Cátedra Construindo o Ama-
nhã, mantida pela USP e Arce-
lorMittal, mostram que o poten-
cial muito significativo de des-
materialização em estruturas. 
O potencial de mitigação vai de-
pender muito da política públi-
ca a ser implantada, mas pode 
ultrapassar 20%, combinando 
projeto e materiais, sem contar 
com as resultantes de inovações 
disruptivas que, criadas as con-
dições, certamente virão.

Em segundo lugar, estraté-
gias de baixo carbono consis-

tentes abrem acesso aos green 
loans, que financiam investi-
mentos em infraestrutura de 
baixo carbono oferecendo no-
vos modelos de financiamen-
to combinados com descontos 
nas taxas de juros, que segun-
do o Banco Mundial chegam até 
2%. Baixo carbono pode signifi-
car redução de custos e permi-
tir produzir mais com o mesmo 
orçamento, aumentando a po-
pulação beneficiada.

Em terceiro lugar, política de 
baixo carbono na habitação im-
plica ganhos de eficiência no uso 
de materiais – desmaterialização 
– e energia. Esta busca por efi-
ciência pode se transformar em 
um motor da inovação, gerando 
setores mais competitivos, capa-
zes de disputar o mercado mun-
dial, particularmente nos países 
em desenvolvimento que, como 
nós, não conseguem pagar pelas 
soluções vindas do norte.

Finalmente, temos condições 
de nos tornarmos benchmark 
mundial no tema, atraindo mais 
recursos e talentos. Nossa ma-
triz energética é uma das mais 
limpas do mundo. Nossa indús-
tria de materiais é moderna. Por 
exemplo, temos o cimento – ma-
terial dominante – com a me-
nor pegada de CO2 do mundo. 
Uma grande disponibilidade de 
madeira plantada. Nossas solu-
ções construtivas são, por uma 
questão de custo e clima, mui-
to mais econômicas em mate-
riais e energia que a dos países 
desenvolvidos.

E hoje o Brasil está excepcio-
nalmente equipado para desen-
volver e implementar tal polí-
tica. O Estado brasileiro já tem 
acúmulo na área de eficiência 
energética em edifícios. O PB-
QP-h tem várias décadas de su-
cesso na articulação de políti-
cas setoriais para a construção. 
E recentemente, via Ministério 
de Minas e Energia, contratou 
o Conselho Brasileiro da Cons-
trução Sustentável (CBCS), pa-
ra desenvolver o Sidac – Sistema 
de Informações do Desempenho 
Ambiental da Construção, uma 
métrica padronizada de medir 
pegada de carbono e energia, 
ferramenta fundamental para 
qualquer política pública. Por 
ser compatível com os padrões 
de inventário de carbono inter-
nacional, 100% digital, simples 
de ser compreendido e poder ser 
implementado a custo viável em 
pequenas empresas, o Sidac foi 
considerado no Fórum Mundial 
uma alternativa às mais caras e 
muito mais complexas declara-
ções ambientais de produto pa-
drão ISO. Como o Sidac deve-
rá ter declarações de desempe-

nho ambiental de fabricantes, 
verificadas por terceira parte, 
ele permitirá incorporação de 
pegada de carbono como crité-
rio em compras públicas, coe-
rente com as políticas de com-
pras públicas.

A política indústria, desenha-
da pelo MDIC, aposta na des-
carbonização e o mercado de 
carbono em discussão. E o setor 
privado – que inclui os grandes 
emissores da indústria de ma-
teriais e as construtoras de ca-
pital aberto – está comprometi-
do com a agenda. Empresas de 
quase todos os setores já divul-
garam metas próprias de des-
carbonização. O Sinduscon SP 
já desenvolveu, com o apoio do 
Ministério das Cidades, uma fer-
ramenta para medir a pegada de 
carbono da construção – o Ce-
carbon. A indústria cimenteira 
brasileira, organizada na ABCP, 
tem um ambicioso roadmap de 
baixo carbono. O setor do aço 
está introduzindo um aço de alta 
resistência (CA 70), que permi-
tirá a descarbonização do con-
creto armado e até mesmo pro-
dutos de baixo carbono. E nes-
te momento são muitas as asso-
ciações setoriais que procuram 
o CBCS para estruturar jornadas 
setoriais de baixo carbono, inte-
gradas ao Sidac.

Por outro lado, o governo tem 
planos ambiciosos de constru-
ção de habitação e infraestrutu-
ra. Portanto, dispõe de enorme 
poder de compra para influen-
ciar a cadeia de valor. E pode se 
beneficiar de linhas de finan-
ciamento de baixo carbono am-
pliando o atendimento à popu-
lação. A construção de uma po-
lítica de estado de construção 
de baixo carbono, com metas 
progressivas factíveis e incenti-
vos, garantindo previsibilidade 
para investimentos em inova-
ção, poderá ser um trunfo polí-
tico e social.

Ainda temos tempo para 
construir uma política de bai-
xo carbono economicamente 
viável e que beneficie a todos. 
A população receberá mais ha-
bitações, mais modernas, efi-
cientes e longevas e ficará me-
nos exposta aos efeitos adver-
sos da mudança do clima. Os 
setores industriais terão tempo 
de planejar seus investimentos 
e desenvolver as inovações ne-
cessárias, ganhando competiti-
vidade no nível internacional. Se 
optarmos pela inércia, protegen-
do artificialmente as tecnologias 
carbono-intensivas do passado, 
nos tornaremos não só obsole-
tos, mas também pouco com-
petitivos e muito mais pobres.

A escolha, ainda, é nossa.

A oportunidade da construção de baixo carbono 
- um relato do Fórum Mundial Edifícios e Clima
Vanderley John  é professor da Escola Politécnica da USP/Jornal da USP
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Concurso 2714
Quinta-feira, 18 de abril de 2024

Concurso 3080
Terça-feira, 16 de abril de 2024 

Concurso 2651
Quarta-feira, 17 de abril de 2024
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Concurso 2610
Quarta-feira, 17 de abril de 2024

Concurso 6419
Quinta-feira, 18 de abril de 2024
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Sol com algumas 
nuvens. não chove.
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Fazer carreira no futebol 

não é uma tarefa simples, 
além de muito treino físi-

co, estudo técnico e equilíbrio 
emocional, também é impor-
tante contar com um apoio pro-
fissional para a gestão da sua 
carreira, isso já irá dar um im-
pulso nos seus resultados pro-
fissionais, mas existem técni-
cas que ajudam a acelerar ain-
da mais esses resultados, como 
o neurobusiness.

O neurobusiness é um cam-

po da ciência derivado da neu-
rociência comportamental, res-
ponsável por estudar a ativida-
de cerebral no mundo empre-
sarial. Ele abrange áreas como 
neuroeconomia, neuromarke-
ting, neurogestão e neuro RH, 
para otimizar o desempenho ao 
entender processos neurais em 
decisões, gestão, marketing, en-
tre outros.

De acordo com o empresá-
rio do futebol especializado em 
uma gestão 360 de carreira de 

jogadores baseada em princí-
pios do neurobusiness na Stra-
tegic Sports, Emerson Zulu, en-
tender o cérebro ajuda a refinar 
estratégicas para a carreira.

“O cérebro é um grande alia-
do para gestores, especialmen-
te em carreiras como no fute-
bol, que precisam de muita es-
tratégia e boas tomadas de de-
cisões. O neurobusiness permi-
te uma gestão mais eficaz e ali-
nhada às necessidades do joga-
dor e do mercado”.

Futebol e neurobusiness: melhores 
resultados para a carreira de jogador

“Entender melhor os proces-
sos cerebrais permite estimular 
habilidades como a tomada de 
decisões, a produtividade, uma 
gestão mais estratégica, atenção 
para a revisão de contratos, en-
tre outros, ou desestimular ou-
tras, como instabilidade emocio-
nal, o que ajuda a melhorar tanto 
o desempenho em campo quan-
to questões mais técnicas da car-
reira, como negociações e dire-
cionamento”.

“Entender melhor a mente 
também nos permite orientar 
melhor os jogadores sobre o con-
trole emocional e tomada de de-
cisões em campo, o que impac-
ta diretamente seus resultados e 
ajuda a impulsionar a sua carrei-
ra”, explica Emerson Zulu.

Emerson Zulu  é pai e empresário do lateral Emerson Royal, do Tottenham
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Comissão emite 
parecer pela 
legalidade da 
municipalizaçãoCidades

O grupo de net wor-
king da Acias (Associa-
ção Comercial, Industrial 
e Agropecuária de Suma-
ré), o Acias ION, está com-
pletando três anos e pa-
ra marcar a data, o próxi-
mo evento presencial te-
rá uma programação di-
ferente e especial. Roda-
das de negócios, palestras 
e sorteios de brindes fa-
zem parte da programa-
ção da reunião que acon-
tece na terça-feira (23).

O encontro será no Cot-
ton Eventos, das 7h30 às 
10h, e é aberto a empre-
sários, comerciantes, em-

preendedores e profissio-
nais liberais interessados. 
A participação é gratuita.

“O grupo Acias ION foi 
criado para aproximar e co-
nectar as empresas da ci-
dade, gerando oportuni-
dades de negócio. Aqui, os 
empresários conhecem ou-
tros empreendedores e têm 
a chance de divulgar seus 
produtos e serviços. E nos 
eventos presenciais, têm 
contato direto com espe-
cialistas de diferentes seg-
mentos do mercado que 
trazem as tendências do 
varejo e do mundo corpora-
tivo”, comenta o presiden-
te da Acias, Felipe Alberto 
Verza Ferreira.

Na reunião presencial 
da próxima terça-feira, o 
convidado é o empresá-
rio Danilo Oliveira, da em-
presa Delipe, de Sumaré. 
Ele vai revelar as estraté-
gias de crescimento que fi-
zeram aumentar o número 

de colaboradores de 5 pa-
ra 75 colaboradores e o nú-
mero de clientes de 40 pa-
ra 400 clientes, em apenas 
três anos.

Além do case de suces-
so, os participantes terão 
a oportunidade de divul-
gar suas empresas nas ro-
dadas de negócios e refor-
çar o networking no bate-
-papo informal que acon-
tece durante o coffee break 
oferecido pela ACIAS. Tam-
bém haverá sorteio de di-
versos brindes oferecidos 
por empresas da cidade. 
Para participar do evento, 
basta fazer a inscrição pelo 
link: https://forms.gle/FR-
XXHmACYTc7kXTJ7

As reuniões do grupo 
Acias ION acontecem às 
segundas-feiras, das 7h30 
às 8h45, de forma virtual. 
Uma vez por mês é realiza-
da uma reunião presencial 
para aproximar os integran-
tes e fortalecer o grupo.

Acias celebra três anos de grupo de 
networking com evento especial

Encontro vai contar com rodadas de negócios, palestras e sorteios de brindes

divulgação

próxima terça-feira

Sexta-feira
19 de ABRIL de 2024

03

Tribuna Liberal

Kits de material e uniforme escolar 
são entregues anualmente para todos 
os alunos da Rede Municipal, incluindo 
a (EJA) Educação de Jovens e Adultos 

A rede municipal de en-
sino de Sumaré passou por 
uma modernização desde 
2017, a fim de oferecer ain-
da mais qualidade no ensi-
no. Os alunos passaram a 
contar com aulas de robó-
tica, auxiliando na alfabeti-
zação. Os estudantes rece-
bem um kit com robôs, pe-
ças e estruturas para am-
pliar os conteúdos interdis-
ciplinares. E está em anda-
mento o projeto de implan-
tar aulas de gamificação. 
Os alunos aprendem todas 
as disciplinas por meio da 
criação de jogos, tornando 
o aprendizado mais dinâ-
mico e rápido.

Todas as salas de aula es-
tão equipadas com ar con-
dicionado, cortinas an-
tichamas e lousa digital, 
ampliando a interativida-
de e participação dos alu-
nos nas aulas. E os kits de 
material e uniforme escolar 
são entregues anualmente 
para todos os estudantes, 
incluindo EJA (Educação de 
Jovens e Adultos). Também 
foram implantados os par-
quinhos inclusivos em to-
das as escolas.

Novas escolas foram 
inauguradas, aumentando 
mais de mil vagas. Foram 
entregues as Escolas Mu-
nicipais Residencial Santa 
Joana, região da Área Cura, 
Jardim das Estâncias, re-
gião do Matão, e Maria Luí-
sa Cia Medeiros, região do 
Picerno. E mais duas uni-
dades também estão em 
planejamento na região de 
Nova Veneza.

As unidades escolares 
receberam reformas e am-
pliações, como EM Parque 
Regina, região do Matão, e 
EM José de Anchieta, região 
central. As escolas munici-
pais São Judas Tadeu, re-
gião da Área Cura, e na EM 
Magdalena Maria Vedovatto 
Callegari, região do Maria 
Antonia, contam com Ensi-
no em Tempo Integral, co-
mo um projeto piloto.

O cardápio da meren-
da escolar foi readequado, 
com cardápio variado e nu-
tritivo, além da introdução 
de alimentos da agricultura 
familiar, promovendo uma 
alimentação balanceada e 
reconhecida na região.

O Proeb (Programa Pró 
Educação Básica) foi amplia-
do. Agora, são 84 escolas de 
Educação Infantil parcei-

ras e participantes do pro-
grama e 6.228 crianças de 
zero a três anos atendidas, 
um investimento de mais de 
R$3 milhões por mês. Desde 
2017, 1.680 novas vagas fo-
ram criadas no programa, 
zerando a fila de espera por 
creches em Sumaré. 

Além disso, o projeto Jo-
vem Empreendedor foi im-
plantado em 100% das salas 
de aula municipais, benefi-
ciando cerca de 17 mil alu-

nos do Fundamental I e II, 
Ensino Médio e EJA (Edu-
cação para Jovens e Adul-
tos). Os professores recebe-
ram uma capacitação espe-
cífica para passar o conhe-
cimento aos alunos com a 
finalidade de disseminar 
a cultura empreendedora 
e orientar para o plano de 
negócios, de maneira a es-
timular os comportamen-
tos empreendedores entre 
crianças e adolescentes, 

incentivando-os à prática 
do empreendedorismo e o 
protagonismo juvenil.

Para o ensino profissio-
nalizante, foram implanta-
dos na cidade polos da FA-
TEC, ETEC e Univesp. 

MAIS SEGURANÇA
Desde 2017, Sumaré pro-

move uma série de ações 
para garantir a segurança 
dos alunos. Foi implanta-
do o Comitê Permanente 

de Combate à Violência nas 
Escolas para a discussão de 
melhorias e intensificação 
dessas ações. Houve a ins-
talação de cercas elétricas 
e detectores de metais nas 
38 escolas municipais. Ou-
tra medida é o controle de 
acesso nos colégios, rea-
lizado por um profissio-
nal capacitado, que reali-
za inspeção nas mochilas 
dos alunos. A Polícia Civil, 
Militar e Guarda Civil Mu-
nicipal estão em constan-
te conversa para manter a 
segurança nas escolas. As 
rondas escolares foram in-
tensificadas e ocorrem dia-
riamente em todas as uni-
dades escolares. Também 
foi implantado o botão do 
pânico e câmeras de moni-
toramento em todas as uni-
dades, capacitação dos pro-
fessores para situações de 
risco, curso de defesa pes-
soal para docentes e outros 
profissionais da educação, 
formação em primeiros so-
corros dos funcionários das 
escolas, o Samuzinho.

“Nosso compromisso 
é oferecer um ensino de 
qualidade às nossas crian-
ças e adolescentes, forman-
do ainda cidadãos de bem. 
Além das atividades extra-
curriculares com os alu-
nos, também investimos 
na capacitação e valoriza-
ção dos nossos colabora-
dores e buscamos promo-
ver a integração das esco-
las com a comunidade, por 
meio de diversos eventos e 
projetos educacionais. Rea-
lizamos investimentos em 
todos os níveis de ensino, 
tanto na parte pedagógica 
como estrutural, fortalecen-
do a Educação como um to-
do em nossa cidade”, expli-
cou o prefeito Luiz Dalben.

Salas de aula estão equipadas com ar condicionado, cortinas antichamas e lousa digital

Tecnologia: Sumaré investe em 
ensino sólido e informatizado

divulgação
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A Secretaria Municipal 
de Inclusão, Assistência e 
Desenvolvimento Social de 
Sumaré realiza ação itine-
rante nesta semana da Cen-
tral de Cadastro Único. Nes-
ta quarta-feira (17) o trailer 
do órgão esteve no Núcleo 
do Bem-Estar do Ipiranga, 
na quinta-feira (18) a ação 

aconteceu no balão do Bom 
Retiro, na rua Lysi Lara Lo-
pes Diniz, s/n, Jardim Bom 
Retiro. Nesta sexta-feira (19) 
a equipe segue no mesmo 
local, no Bom Retiro. Ha-
verá distribuição de senhas 
limitadas até as 12 horas. A 
atividade é uma parceria da 
Prefeitura com o Instituto 
Bem Querer. Com o servi-
ço itinerante, a população 
realiza atualizações cadas-

trais, além de tirar dúvidas 
sobre programas e benefí-
cios sociais. Os interessa-
dos devem levar os docu-
mentos de todos que mo-
ram na mesma casa: CPF, 
RG, Carteira de Trabalho, 
Certidão de Nascimento/
Casamento e comprovan-
te de residência.

Recentemente, uma no-
va sede da Central de Ca-
dastro Único foi inaugu-

rada. O local concentra os 
atendimentos referentes ao 
CadÚnico - base de dados 
do Governo Federal em que 
estão registradas as infor-
mações socioeconômicas 
das famílias de baixa ren-
da domiciliadas. A partir 
dos dados cadastrados para 
conceder benefícios e ser-
viços de programas sociais, 
como: tarifa social de ener-
gia elétrica, BPC (benefício 

de prestação continuada), 
Auxílio Brasil, entre outros. 

A Central de Cadastro 
Único está localizada na 
Avenida Luís Frutuoso, nº 
448, esquina com a Rua José 
Maria Barroca e funciona-
rá de segunda a sexta-feira, 
das 7h30h às 16h30. O pré-
dio possui mais de 880 me-
tros quadrados e conta com 
salas de atendimento e es-
paço kids climatizados. 

Com a nova sede, a in-
serção de novas informa-
ções ou atualização dos ca-
dastros de famílias já inse-
ridas no sistema de assis-
tência social do município 
foram otimizados. Os for-
mulários físicos, por exem-
plo, foram substituídos pe-
lo preenchimento infor-
matizado e digitalização 
de documentos direto no 
sistema do CadÚnico.

Cadastro Único realiza ação itinerante na região da Área Cura
atualização CaDaStral
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Elevado terá quatro faixas em 
dois sentidos e vai fazer transposição 
do córrego Jacuba e da linha férrea, 
ligando duas importantes avenidas

A construção do viadu-
to sobre a via férrea na re-
gião da Vila Real come-
ça em breve, mas as equi-
pes da Prefeitura de Horto-
lândia já realizam as ações 
para o começo dos traba-
lhos. Nesta semana, hou-
ve mais um estágio de de-
molição de imóveis desa-
propriados na área onde 
será o canteiro de obras. 
De acordo com a Secreta-
ria de Serviços Urbanos, 
a ação já foi concluída. O 
prefeito Zezé Gomes assi-
nou, no início deste mês, o 
alvará que autoriza a con-
cessionária Rumo Logís-
tica a dar início às obras. 

A construção do viaduto 
ligará a avenida São Fran-

cisco de Assis à avenida 
Santana, na região da Vi-
la Real. De acordo com a 
coordenação de projetos 
da Rumo Logística, o em-
preendimento realizará a 
construção de um viadu-
to com quatro faixas, em 
dois sentidos. A estrutura 
será sustentada por vigas. 
As obras também incluem 
a construção de uma rota-
tória e de ciclovias, além da 
transposição do córrego Ja-
cuba, da linha férrea e da 
rua Antônio Baraldo. Es-
ta é mais uma obra que in-
tegra as ações do Novo PIC 
(Programa de Incentivo ao 
Crescimento) para o desen-
volvimento de Hortolândia.

“Vamos acabar com o 
congestionamento no lo-
cal, melhorar o ir e vir das 
pessoas, evitar acidentes 

na região e estimular o 
escoamento da produção. 
Essa obra, o grande via-
duto da Rumo que ligará a 
São Francisco de Assis com 
a avenida Santana, chega 
para impulsionar o grande 

momento pelo qual Hor-
tolândia passa”, declarou 
o prefeito. 

O secretário de Planeja-
mento Urbano e Gestão Es-
tratégica, Carlos Roberto 
Prataviera Júnior destacou 

os benefícios da construção 
do viaduto para a mobilida-
de urbana de Hortolândia. 
“É uma obra que a cidade 
demanda há muito tempo. 
É um braço de trânsito que 
recebe mais de 24 mil veí-

culos por dia, em uma pas-
sagem de nível, no centro 
da cidade, sendo uma das 
ligações mais importantes 
com Sumaré e Campinas. 
Por isso, é uma obra tão es-
perada”, afirmou.

Prefeitura conclui mais um estágio da demolição de imóveis desapropriados na área onde será o canteiro de obras

Demolição de imóveis desocupados é 
finalizada para início da obra do viaduto

divulgação

Jura do Pote, um dos 
moradores mais ilustres 
de Hortolândia, será du-
plamente homenageado. 
Ele é o tema de dois proje-
tos contemplados com re-
cursos da lei federal Pau-
lo Gustavo que acontecem 
neste fim de semana. O pri-
meiro projeto é a exposição 
“Jura do Pote – Raízes”, que 
estreia neste sábado (20), 
às 14h30, na Escola de Ar-
tes Augusto Boal, órgão da 
Secretaria de Cultura, lo-
calizada na rua Casemiro 
de Abreu, Jardim Amanda. 

A exposição exibirá ob-
jetos, figurinos, entre ou-
tros itens, que pertence-
ram ao artista, e cujo acer-
vo é mantido por sua famí-
lia. Entre os itens que com-
põem a mostra estão os fa-
mosos potes que Jura equi-
librava em cima da cabe-
ça em suas apresentações. 

De acordo com a produ-
tora cultural Maya Savala, 

responsável pelo projeto, a 
exposição está dividida em 
quatro módulos, que juntos 
traçam um painel da vida e 
do trabalho do artista. 

O primeiro módulo, inti-
tulado “Origens e desafios”, 
mostra as origens do artis-
ta. O segundo, “O trabalho 
multifacetado de Jura do 
Pote”, aborda as várias ati-
vidades artísticas e profis-
sionais desempenhadas por 
Jura. Já o terceiro, intitulado 
“Arte e além: o universo ar-
tístico de Jura do Porte”, re-
trata as influências que for-
maram o trabalho do artis-
ta. Por fim, o quarto módu-
lo, “Expressão e reconhe-
cimento”, reúne prêmios e 
honrarias que ele recebeu 
ao longo de sua carreira. 

“Jura era uma pessoa que 
conseguia mobilizar muita 
gente por meio de seu tra-
balho”, destaca Maya. A ex-
posição terá ainda plantas 
de várias espécies, como sa-
mambaia, espada-de-são-
-jorge, comigo-ninguém-
-pode e lambari roxo. A pre-

Jura do Pote é homenageado por dois 
projetos artísticos em Hortolândia

atriz e professora de teatro, Carla Fioroni, 
vai participar novamente do evento neste ano

FiM de SeMaNa 

A Prefeitura de Hortolân-
dia já planeja as atrações do 
3º Literalendo, evento lite-
rário que integrará a pro-
gramação do mês de ani-
versário de 33 anos de Hor-
tolândia. Segundo a Secre-
taria de Educação, Ciên-
cia e Tecnologia, o evento 
acontecerá no último do-
mingo de maio (26), no Par-
que Socioambiental “Irmã 
Dorothy Stang”, localizado 
na Rua Manoel Antonio da 
Silva, 415, no Jardim Nos-
sa Senhora de Fátima, e te-
rá como tema “A Leitura e 
seus mundos”.

As atrações acontece-
rão das 10h às 17h, em di-
versos pontos do parque. 
Ainda de acordo com a se-
cretaria, como de costume, 

Prefeitura organiza programação do 3º Literalendo
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ra edição do evento. A apre-
sentadora conquistou o co-
ração do público brasileiro 
na novela juvenil “Chiquiti-
tas” (SBT) e na peça teatral 
“Trair e coçar é só come-
çar”. Em 2023, na segunda 
edição, o Literalendo trouxe 
a Hortolândia o grupo musi-
cal “Palavra Cantada”.

Outro tradicional e im-
portante evento literário 
em planejamento pela Ad-
ministração Municipal é o 
“14º Hortolendo nas escolas”. 
A festa literária será realiza-
da nas próprias unidades de 
ensino, no dia 24 de maio, 
tendo como público-alvo a 
comunidade escolar (crian-
ças, jovens, adultos estudan-
tes, familiares e profissionais 
da educação).             | da Redação

haverá distribuição gratui-
ta de livros aos estudantes 
matriculados nas unidades 
da rede municipal de ensi-
no, nas escolas contratadas 
por meio do programa Bolsa 
Creche e nas administradas 
pela OSC (Organização da 

Sociedade Civil) Maria do 
Carmo; exposição de traba-
lhos pedagógicos e culturais 
e grandes atrações. 

Uma delas será a apresen-
tação musical da atriz e pro-
fessora de teatro, Carla Fio-
roni, que esteve na primei-

Quem quiser, poderá ir à 
escola, que estará aberta, 
para conferir o artista rea-
lizando o grafite. 

Para não estragar a sur-
presa, Edson Xis conta que 
o grafite é inspirado em 
uma foto conhecida de Ju-
ra do Pote. “Ele foi um ar-
tista cujo trabalho tinha 
um caráter de multicultu-
ralismo. Ele foi dançarino, 
ator, paisagista. Ele tam-
bém trabalhou muito com 
a questão da identidade 
negra. Enfim, ele era uma 
pessoa muito ligada à ci-
dade. Por isso, ele tem que 
ser sempre homenageado e 
que não pode ser esqueci-
do”, destaca Edson X. 

A viúva do artista, Nilza 
Moreira da Silva, agrade-
ce emocionada às homena-
gens. “A gente não tem nem 
palavra para dizer. Agrade-
cemos de coração o cari-
nho das pessoas que estão 
fazendo essas homenagens. 
É uma honra saber que Ju-
ra está sendo lembrado. Ele 

era um artista que se esfor-
çava muito para ver e aju-
dar Hortolândia crescer”, 
destaca Nilza. 

QUeM Foi JUra do PoTe 
Jura do Pote teve atua-

ção marcante por divulgar 
e preservar a cultura afro-
-brasileira. Ele se tornou co-
nhecido na cidade por fazer 
apresentações com um po-
te em cima da cabeça e ves-
tido com roupas coloridas. 

Nascido na comunida-
de Quilombo de Parate-
ca, na Bahia, Jura, cujo no-
me verdadeiro era Juracy 
Monteiro dos Santos, veio 
para Hortolândia nos anos 
1980. Jura faleceu em ju-
nho do ano passado. An-
teriormente, o artista já foi 
homenageado com a expo-
sição “Heranças africanas”, 
no Museu Municipal Esta-
ção Jacuba, que ficou em 
cartaz no ano passado. Ele 
também foi um dos home-
nageados no projeto “A ca-
ra da cidade”, em 2021.

d
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sença das plantas é em refe-
rência ao trabalho que Jura 
desempenhou como paisa-
gista. A exposição ficará em 
cartaz até o dia 31 de maio. 

graFiTe 
O outro projeto, intitula-

do “Pintando (Re)conheci-
mento”, é do artista Edson 
Xis. Ele produzirá um mu-
ral de grafite de Jura do Po-
te. A obra de arte será pinta-
da no muro interno do esta-
cionamento da Emef (Esco-

la Municipal de Ensino Fun-
damental) Professora Lilian 
Cristiane Martins de Araú-
jo, no Jardim Estefânia. A 
escola fica em frente à resi-
dência de Jura do Pote, on-
de sua família ainda vive. 

De acordo com Edson 
Xis, o mural começará a 
ser pintado nesta sexta-fei-
ra (19), a partir das 12h. O 
artista executará o traba-
lho ao longo do fim de se-
mana. A previsão é concluir 
o mural no domingo (21). 

exposição vai 
exibir objetos, 
figurinos, 
entre outros 
itens, que 
pertenceram 
ao artista
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Mais um morador 
de Sumaré é 
condenado pelos 
atos de 8 de janeiroCidades

Paulínia Racing Bicicross 
anuncia o lançamento do 
projeto Escola de Mountain 
Bike – Pedalando pela Cida-
dania III, uma iniciativa de-
dicada a oferecer aulas gra-
tuitas de Mountain Bike pa-
ra crianças, adolescentes e 
adultos de Paulínia e região.

Com o objetivo de pro-
mover a melhoria da qua-
lidade de vida e a socializa-
ção dos participantes, o pro-
jeto visa também proporcio-
nar oportunidades de prá-
tica esportiva amadora de 
ciclismo mountain bike no 
contraturno escolar, contri-
buindo para evitar a vulne-
rabilidade infanto-juvenil.

“Este projeto vai além do 
esporte, é sobre promover 

valores e cidadania em nos-
sa comunidade. Acredita-
mos que ao investir no de-
senvolvimento físico, men-
tal e social dos participan-
tes, estamos construindo 
um futuro mais promissor 
para todos, afirma Marcelo 
Suckow, presidente da as-
sociação Paulínia Racing 
Bicicross.

Com turmas disponí-
veis nas segundas e quar-
tas-feiras, o projeto conta-
rá com uma equipe multi-
disciplinar composta por 
coordenador técnico, pro-
fessores de educação físi-
ca e psicóloga.

Além disso, serão ofereci-
das atividades esportivas de 
iniciação e aprimoramento 
do ciclismo Mountain Bike, 
preparação física, ativida-
des lúdicas e educacionais 

Projeto Escola de Mountain Bike – Pedalando 
pela Cidadania III está com inscrições abertas

Serão oferecidas atividades esportivas de iniciação e aprimoramento do esporte 
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Proposta do Poder Executivo pretende autorizar que município assuma a responsabilidade pelo procedimento abrindo 
caminho para que a Administração Municipal seja ressarcida das despesas, fortalecendo sua capacidade de fiscalização 

A CCJ (Comissão de 
Constituição, Justiça e Re-
dação) da Câmara Muni-
cipal de Monte Mor emi-
tiu parecer favorável à le-
galidade do projeto de lei 
29/2024, que propõe a mu-
nicipalização do Licencia-
mento Ambiental no muni-
cípio. O relatório, elabora-
do após análise da matéria, 
destaca os benefícios e fun-
damentos legais que emba-
sam a iniciativa.

O projeto, proposto pelo 
prefeito Edivaldo Antônio 
Brischi (PSD), visa permi-
tir que o município assu-
ma a responsabilidade pe-
lo licenciamento ambien-
tal. Isso possibilitará que 
a prefeitura seja ressarci-
da das despesas relaciona-
das a essa atividade, forta-
lecendo sua capacidade de 
preservação e fiscalização 
ambiental.

Além disso, a municipali-
zação do licenciamento am-
biental proporcionará à pre-
feitura meios adicionais pa-
ra iniciar ações de vigilân-
cia, monitoramento e fisca-
lização das atividades que 
utilizam recursos ambien-
tais ou que são consideradas 
potencialmente poluidoras, 
contribuindo para prevenir 
degradação ou impacto am-
biental local.

O parecer da CCJ ressal-
ta a consonância do proje-
to com a legislação vigen-
te, destacando a importân-
cia da PNMA (Política Na-
cional do Meio Ambiente), 
que estabelece diretrizes 
para a preservação, melho-
ria e recuperação da quali-
dade ambiental. O projeto 
encontra respaldo no arti-

go 9º da PNMA, que define 
os instrumentos a serem 
utilizados na proteção do 
meio ambiente pelos en-
tes federativos.

Além disso, o relatório 
aponta para a Lei Comple-
mentar nº 140/2011, que de-
fine as competências dos 
municípios em relação à 
gestão ambiental. Desta-
ca-se o artigo 9º da referida 
lei, que confere aos muni-
cípios a atribuição de pro-
mover o licenciamento am-
biental das atividades ou 
empreendimentos que cau-
sem impacto ambiental de 
âmbito local.

O voto do relator, Adilson 
Paranhos, ratifica a legali-
dade do projeto, destacan-
do que o mesmo não viola 
princípios constitucionais 
nem a boa técnica legisla-
tiva. Ressalta-se, no entan-
to, a necessidade de análi-
se pela Comissão Mista da 
Casa de Leis.

Diante do parecer favorá-
vel da CCJ, o Projeto de Lei 
segue tramitando na Câma-
ra Municipal de Monte Mor.

Mês passado, o prefeito 
apresentou à Câmara Mu-
nicipal o projeto de lei. A 
medida ocorreu quando o 
Ministério Público Esta-
dual passou a questionar 
a realização de um rodeio 
na cidade, com denúncias 
de que a festividade ocorre-
ria, por exemplo, dentro de 
uma APP (Área de Preser-
vação Permanente). 

De acordo com o proje-
to, o município seria auto-
rizado a realizar os proce-
dimentos de licenciamen-
to ambiental em seu terri-
tório, com base em um con-
vênio de cooperação téc-
nica e administrativa cele-
brado com a Cetesb (Com-

Poder Legislativo se debruça em estudos ao projeto nas comissões permanentes da Casa

Comissão da Câmara de Monte Mor 
é favorável à municipalização do 
licenciamento ambiental na cidade  
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voltadas para a conserva-
ção do meio ambiente e a 
promoção da saúde.

As inscrições estão aber-
tas e podem ser realizadas 
através do site pauliniab-
mx.com.br. O projeto teve 
início em 26 de março de 
2024 e se estenderá até 26 
de outubro de 2024. Os in-
teressados também podem 
comparecer à sede do Pau-
línia Racing, localizada na 
Pista de Bicicross de Pau-
línia, munidos dos docu-
mentos necessários.

Com o patrocínio da Ba-
yer e apoio da Lei de Incen-
tivo ao Esporte do Ministé-
rio do Esporte e da Prefei-
tura Municipal de Paulínia, 
o projeto Escola de Moun-
tain Bike – Pedalando pe-
la Cidadania III represen-
ta um importante passo na 
promoção do esporte e da 
cidadania na região.

Para mais informações, 
entre em contato pelo tele-
fone (19) 3844-5871 ou visi-
te o site oficial do Paulínia 
Racing Bicicross.

panhia Ambiental do Es-
tado de São Paulo). Isso in-
cluiria o licenciamento de 
baixo impacto ambiental 
de âmbito local. 

O escopo de atuação do 
município abrangeria di-
versas atividades e em-
preendimentos de impacto 
local, conforme detalhado 
no projeto de lei. Além dis-
so, o projeto delineia as res-
ponsabilidades do municí-
pio em relação à implanta-
ção e manutenção da in-
fraestrutura legal, adminis-
trativa e técnica necessária 
para viabilizar o sistema de 
licenciamento e fiscaliza-
ção ambiental.

Entre as atribuições do 
município, destacam-se 
a análise de documentos, 
projetos e estudos ambien-
tais, a realização de visto-
rias e inspeções técnicas, 
a avaliação dos impactos 
ambientais das atividades 
e empreendimentos, e a fis-
calização do cumprimento 
das exigências ambientais. 

RODEIO
Nesse período, a Promo-

toria de Justiça de Monte 
Mor recebeu uma denún-
cia apontando supostas ir-
regularidades na realiza-
ção da Festa de Peão no 
município. O denuncian-
te destaca questões rela-
cionadas ao zoneamento, 
bem-estar animal, mobi-
lidade urbana, preserva-
ção ambiental, segurança 
do evento e exploração de 
áreas destinadas à festivi-
dade. A denúncia envolve 
a realização do evento em 
um local cujo zoneamento 
proíbe a extensão do horá-
rio devido à classificação 
como zona mista. 

Além disso, há questio-
namentos sobre a licença da 
empresa vencedora da lici-
tação para realizar o rodeio, 
bem como a capacidade não 
exigida durante o procedi-
mento licitatório. Mesmo 
assim, o rodeio foi realiza-
do na cidade. A Prefeitura 
não comenta o assunto.

A vereadora de Mon-
te Mor, Wal da Farmácia 
(PSB) considera que o 
município precisa cum-
prir o que está previs-
to em leis federais, ga-
rantindo os direitos das 
crianças com deficiên-
cia e transtornos. A rei-
vindicação foi feita du-
rante a sessão ordinária 
desta segunda-feira (15).

A parlamentar disse 
que não tem sido possí-
vel realizar exames e ob-
ter medicamentos pelo 
SUS (Sistema Único de 
Saúde) e que escolas não 
estão garantindo o aco-
lhimento adequado. Pa-
ra ela, as secretarias da 
Saúde e da Educação 
“pecam muito com as 

nossas crianças com de-
ficiências e transtornos”.

Wal citou direitos de 
pessoas com deficiência, 
como: “prioridade no 
atendimento e no acesso 
aos serviços públicos e 
privados, acesso ao ser-
viço de saúde com diag-
nóstico precoce, atendi-
mento multiprofissional, 
[e oferta de] tratamento, 
terapias e medicamen-
tos pelo SUS”.

“Isso não acontece no 
nosso município”, afir-
mou Wal, enumerando 
outros direitos. Ela ainda 
lembrou que foi garanti-
da a carga horária redu-
zida aos servidores que 
cuidam de pessoa com 
deficiência.        | Da Redação

Monte Mor precisa garantir 
direitos das crianças com 
deficiência, diz vereadora



SEXTA-FEIRA,
19 DE ABRIL DE 2024 Cidades06 Tribuna Liberal

EM VIGOR

Lei que garante desconto 
na tarifa de água e energia 
é promulgada em Sumaré
Serão considerados como dias de interrupção períodos em que os serviços 
ficarem suspensos por ao menos 12 horas; legislação prevê sanções para 
empresas fornecedoras que não cumprirem as determinações estabelecidas

Uma nova legislação foi 
promulgada em Sumaré, 
trazendo benefícios dire-
tos para os consumidores 
de energia elétrica e água. 
A Lei nº 7283, de 15 de abril 
de 2024, institui descon-
tos proporcionais aos dias 
de interrupção de forneci-
mento desses serviços no 
município.

Proposta pelo vereador 
Silvio Coltro (PRTB), a lei 
determina que os consu-
midores terão direito a um 
desconto sobre o valor da 
tarifa de franquia men-
sal para cada dia de inter-
rupção de fornecimento 
de energia elétrica e água. 
Essa medida visa compen-
sar os consumidores pelos 
transtornos causados por 
interrupções prolongadas 
no abastecimento desses 
serviços essenciais.

De acordo com o texto 
da lei, serão considerados 
como dias de interrupção 
aqueles períodos em que 
os serviços ficarem sus-
pensos por 12 horas ou 
mais. As empresas forne-
cedoras de energia elétri-
ca e água serão respon-
sáveis por registrar esses 
períodos de interrupção 
e efetuar os lançamentos 
dos descontos devidos aos 
consumidores nas faturas 

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL
Da Redação  l  SUMARÉ
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do vereador 
silvio Coltro foi 
promulgada e 
está em vigor 
em sumaré

subsequentes, sem neces-
sidade de solicitação pré-
via por parte dos usuários.

Além disso, a nova legis-
lação prevê sanções para 
as empresas fornecedoras 
que não cumprirem as de-
terminações estabelecidas. 
As infrações sujeitam os in-
fratores às responsabilida-
des e sanções previstas no 
Código de Proteção e Defe-
sa do Consumidor.

“É uma lei importante 
para Sumaré e que é jus-

ta com a população. Pro-
pus essa lei, que foi aprova-
da pelo Legislativo e agora 
promulgada porque temos 
de pensar nas pessoas que 
consomem água e energia, 
pagam em dia e muitas ve-
zes ficam desassistidos sem 
os serviços. Elas precisam 
ter uma compensação pe-
los problemas ocasionados 
por uma eventual falta de 
energia ou falta de água, 
que são serviços essen-
ciais para o funcionamen-

to adequado de qualquer 
imóvel ou empresa. Imagi-
na uma família com crian-
ças ou idosos sem água ou 
sem energia, é bem com-
plicado, então precisamos 
reduzir o valor das faturas 
para ocorrências como es-
sa”, afirma Coltro. 

A lei foi promulgada pe-
lo presidente da Câmara 
Municipal de Sumaré, He-
lio Silva (Cidadania) e pu-
blicada nesta semana no 
diário oficial do município.

O Projeto Despertar 
das Artes, realizado pe-
la SHD (Sociedade Hu-
mana Despertar), ofere-
ce vagas gratuitas para 
oficinas de circo, dança 
e literatura destinadas a 
crianças e adolescentes 
com idades entre quatro 
e 17 anos. As inscrições 
são gratuitas e podem 
ser feitas pessoalmente 
na instituição.

Nesta edição, o proje-
to disponibiliza um to-
tal de 160 vagas distri-
buídas entre as oficinas 
de circo, dança e litera-
tura. As oficinas de cir-
co abordarão temas co-
mo equilibrismo, mala-
barismos, acrobacia bá-
sica, arte dos palhaços, 
entre outros. As ofici-
nas de dança incluirão 
preparação física, ex-
pressão corporal, dan-
ça clássica e espontâ-
nea, além de coreogra-
fias. Já a oficina de li-
teratura proporcionará 
uma imersão no univer-
so do teatro circense.

Com objetivo de pro-
mover a cultura de res-
peito aos direitos da 
criança e do adolescen-
te, o projeto busca am-
pliar a convivência fa-
miliar consciente atra-
vés da arte circense, 
dança e literatura. As 
oficinas serão aplicadas 
duas vezes na semana, 
alcançando a população 
local de Sumaré, espe-
cialmente aqueles de 
vulnerabilidade social.

Além das atividades 
culturais e artísticas, o 
projeto oferece contra-
partidas sociais, incluin-

do palestras educativas, 
sensibilização sobre os 
direitos da criança e do 
adolescente, fortaleci-
mento das relações fa-
miliares e conscientiza-
ção sobre a importância 
de uma cultura de paz. 
Duas vezes ao ano, o pro-
jeto promove apresenta-
ções especiais envolven-
do centenas de partici-
pantes, familiares, con-
vidados, apoiadores e a 
comunidade em geral.

“Estamos felizes em 
poder dar continuida-
de ao Projeto Desper-
tar das Artes, que aten-
de crianças e adolescen-
tes que mais precisam 
de espaços culturais co-
mo esse na cidade. Acre-
ditamos no poder trans-
formador real das ações 
culturais e artísticas nas 
vidas das pessoas. Atua-
mos no firme propósito 
para incentivar a cria-
tividade, segurança e o 
potencial desta nova ge-
ração”, comenta Terezi-
nha Ongaro, fundado-
ra e presidente da SHD.

O projeto Despertar 
das Artes é realizado em 
parceria com o Ministé-
rio da Cultura e Gover-
no Federal, por meio da 
Lei de Incentivo à Cultu-
ra – Lei Rouanet, e con-
ta com o patrocínio da 
Unimed Campinas e 
BRK, além do apoio do 
Instituto BRK.

As inscrições para as 
oficinas estão abertas. 
Os interessados podem 
garantir suas vagas en-
viando um e-mail para 
shd@shd.org.br, aces-
sando o site shd.org.br 
para mais informações 
ou dirigindo-se à recep-
ção na sede da SHD.

Projeto Social da 
SHD tem inscrições 
abertas para oficinas

VaGas GRatuItas

Projeto é destinado a 
crianças e adolescentes 

com idades entre 
quatro e 17 anos

dIVULgAçãO
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Shopping ParkCity Sumaré 
promove ação especial sobre 
deficiências físicas e ocultas

cOnscIEntIzaçãO 

O Shopping ParkCity Su-
maré realiza neste sábado 
(20) uma série de ativida-
des para promover o co-
nhecimento sobre as de-
ficiências físicas e ocultas 
(aquelas que não são no-
tadas de imediato, como o 
transtorno do espectro au-
tista e transtorno do déficit 
de atenção com hiperativi-
dade, por exemplo). As ati-
vidades acontecem das 13h 
às 17h, na Alameda Park-
City, e são gratuitas.

Gisele Alvares, coordena-
dora de marketing do Shop-
ping ParkCity Sumaré, ex-
plica que o evento conta-
rá com atividades diversi-
ficadas, como a estação de 
artes e jogos sensoriais, em 
parceria com a Zanini Kids. 
“O objetivo é demonstrar e 
proporcionar interações que 
fortaleçam a naturalidade 
do convívio social entre to-
das as pessoas”, explica.

A iniciativa tem o apoio 
de órgãos públicos e de enti-
dades do município. No Es-
paço Pet Love, da Secreta-
ria de Proteção Animal atra-

vés do Bem-estar Animal, o 
público poderá conhecer o 
projeto de terapia assistida 
realizada com animais do-
mésticos. A partir das 14h 
haverá demonstração de 
técnicas de adestramento.

A Associação Pestalozzi 
de Sumaré e a Apae (Asso-
ciação de Pais e Amigos dos 
Excepcionais) participam 
do evento com um stand de 
artesanatos desenvolvidos 

pelos alunos das institui-
ções. Às 15h alunos da Pes-
talozzi fazem uma apresen-
tação musical.

O evento também conta-
rá com a presença da OAB 
(Ordem dos Advogados do 
Brasil), subsecção Sumaré, 
através da Comissão dos Di-
reitos das Pessoas com Defi-
ciência, que levará orienta-
ções sobre direitos relacio-
nados à saúde e bem-estar.

“A falta de conhecimen-
to sobre as deficiências 
causa diversos transtor-
nos, inclusive o isolamen-
to social. Com esta inicia-
tiva, o Shopping ParkCity 
Sumaré quer demonstrar a 
importância do tema, que 
exige mobilização e cons-
ciência de todos”, comenta 
Leila Dada, coordenadora 
de administração geral da 
AD Shopping.

atividades acontecem neste sábado, das 13h às 17h, na alameda ParkCity e são gratuitas
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Veja os pontos de coleta das doações da campanha do agasalho 2024 

• Fundo Social de Solidariedade - Rua José 
Athanázio Bueno, 260, Jd. Santana, Horto-
lândia. 

1. WICKBOLD - Av. da Emancipação, 4000 - Jar-
dim Santo Antonio, Hortolândia.

2. DELL COMPUTADORES - Av. da Emancipa-
ção, 5000 -Terras de Santo Antônio, Horto-
lândia.

3. SYNCREON - Av. da Emancipação, 5000 - 
Terras de Santo Antônio, Hortolândia.

4. E.M.S INDÚSTRIA FARMACÊUTICA - Nico-
le -Rod. Jornalista Francisco Aguirre Proen-
ça, KM 08, Bairro Chácara Assay, Hortolândia.

5. ETEC- ESCOLA TÉCNICA HORTOLÂNDIA 
- R. Cap. Lorival Mey, 750 - Jardim Santana - 
Hortolândia.

6. VILA FLORA HORTOLÂNDIA - Rosangela - 
Rua Joaquim Marcelino Leite, 425 - Jardim In-
terlagos, Hortolândia.

7. PREFEITURA MUNICIPAL DE HORTOLÂNDIA 
- R. José Cláudio Alves dos Santos, 585 - Lot. 
Remanso Campineiro, Hortolândia.

8. C MARA MUNICIPAL DE HORTOLÂNDIA - 
Rua Joseph Paul Julien Burlandy, 250 - Par-
que Gabriel – Hortolândia.

9. UBS – JARDIM AMANDA - Av. Brasil, 800 - 
Jardim Amanda II, Hortolândia.

10. UBS - TAQUARA BRANCA - Rua Onze De 
Agosto, 25, Taquara Branca, Hortolândia.

11. UBS – JARDIM ADELAIDE - Rua Osmar An-
tonio Meira - 300, Hortolândia.

12. CENTRO DE CONVIVÊNCIA MELHOR IDADE 
– Rua Euclídes Píres de Assis, 200 - Remanso 
Campineiro, Hortolândia.

13. CENTRO DE CONVIVÊNCIA DA MELHOR 
IDADE - R. Di Cavalcanti - Amanda.

14. CENTRO DE FORMAÇÃO PAULO FREIRE – 
R. Antônio Bernardes – Lot. Remanso Campi-
neiro, Hortolândia.

15. CONDOMINIO GOLDEN PARK - Av. Santana, 
1990 - Jd. Golden Park Hortolândia.

16. CENTRO UNIVERSITÁRIO ADVENTISTA 

DE SÃO PAULO – UNASP - Marcel - Rua Pas-
tor Hugo Gegembauer, 265 - Parque Ortolân-
dia, Hortolândia.

17. ARMAZÉM DO ESTUDANTE – Henrique - R. 
Luís Camilo de Camargo, 920 - Lot. Remanso 
Campineiro, Hortolândia.

18. CLÍNICA ODONTOLÓGICA RA - R. Circular 
do Sítio de Recreio II, 289 - Jardim Santa Iza-
bel, Hortolândia.

19. PRESÍDIO ATALIBA NOGUEIRA - Rodovia 
Campinas-Monte Mor (Sp-101) Vila Boa Vista, 
Hortolândia.

20. SOLVEN – Ester/Suzane - R. Prof. Abigail 
Alves Pires, 301, Ch. Nova Boa Vista – Horto-
lândia.

21. SAFETLINE - Valéria - Rod. Jornalista Fran-
cisco Aguirre Proença (SP 101) km 13,2, Cháca-
ras Assay, 13.188-900 – Hortolândia.

22. GREEN PARK HORTOLÂNDIA - R. Beatriz 
Allievi - Jardim Santa Rita de Cassia, Horto-
lândia.

23. CENTRO DE PROGRESSÃO PENITENCIÁ-
RIA DE HORTOLÂNDIA - Rodovia Campinas/
Monte Mor Km 5 - Jardim Novo Ângulo.

24. POSTO JONELLUS (SANTA IZABEL) - Rua 
Antônio Fernandes Leite, 756, Jardim Santa 
Izabel, Hortolândia.

25. POSTO JONELLUS (SÃO BENTO) - Rua Na-
ra Leão, 381, Jardim São Bento - Hortolândia.

26. PATRUS TRANSPORTE – Rua Pérola nº 
200, Jardim Santa Esmeralda, Hortolândia.

27. INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊN-
CIA E TECNOLOGIA DE SÃO PAULO, CAMPUS 
HORTOLÂNDIA – Av. Thereza Ana Cecon Bre-
da, 1896 – Vila São Pedro, Hortolândia.

28. COMÉRCIO DE COMBUSTÍVEIS (PARQUE 
GABRIEL) - AV. Olivio Franchesquine,1015 - Par-
que Gabriel - Hortolândia.

29. UBS CAMPOS VERDES - R. Confibra, 155 - 
Jardim Campos Verdes, Hortolândia.

30. ACADEMIA MALIBU JARDIM ADELAIDE - 
R. Eleusina Batista Silva, 224 - Jardim Adelai-
de, Hortolândia.

31. XPRIME ACADEMIA - R. Líbero Badaró, 391 
- Jardim do Bosque, Hortolândia.

32. ACADEMIA SMART FIT - R. José Camilo 
de Camargo, 05 - Lot. Remanso Campineiro, 
Hortolândia.

33. FLYNOW ACADEMIA - Av. Thereza Ana Ce-
con Breda, 1380 - Vila Real, Hortolândia.

34. SESI -R. Antonia Mancini Pinelli, 401 - Vila 
Sao Francisco, Hortolândia. 

35. ARENA ATACADO - Av. Santana, 1100 - Jar-
dim Amanda I, Hortolândia.

36. GOODBOM SUPERMERCADOS- Av. da 
Emancipação, 1550 - Jardim do Bosque, Hor-
tolândia.

37. SUPERMERCADOS SÃO VICENTE - R. Ores-
tes Denadai, 5 - Jardim das Paineiras, Horto-
lândia.

38. PENITENCIÁRIA 2 DE HORTOLÂNDIA - Ro-
dovia Jornalista Francisco Aguirre Proença, 
s/n, Km 5 - Jardim Novo Angulo, Campinas.

39. TECNOPERFIL - Estrada Municipal Sabina 
Baptista de Camargo, 2945 - Jardim Novo An-
gulo, Hortolândia.

40. SAVEGNAGO SUPERMERCADOS - R. Luís 
Camilo de Camargo, 332 - Vila Sao Francis-
co, Hortolândia.

41. ARCELORMITTAL GONVARRI BRASIL- Av. 
Francisco Riberas Pampliega, 35 - Jardim No-
va Europa, Hortolândia.

42. PLENA CURSOS - R. Orlando Pavan, 217 - 
Jardim Rosolem, Hortolândia.

43. CRÁS JD. AMANDA- Av. Tarsila do Amaral, 
540 - Jardim Amanda II, Hortolândia.

44. DRIKOS MEC NICA- R. Anizio Bonfim de Al-
meida, 54 - Jardim Sumarezinho, Hortolândia.

45. CAF- Est. Mun. Antônio Nazareno Gomes, 
s/n - Jardim Nova Europa, Hortolândia.

46. CAHO- R. Rodrigo Carvalho, 200 - Parque 
Ortolândia, Hortolândia.

47. KYNDRYL/IBM- Rodovia Jornalista Francis-
co Aguirre Proença SP101, Km 09 - S/N - Chá-
caras Assay, Hortolândia. 

48. MALIBU 24HRS- Av. Antônio Zuza Ferrei-
ra, 1748, Hortolândia.

49. Mais Vida Studio de Pilates- R. Almada 
Negreiros, 556 - Jardim Amanda I, Horto-
lândia. 

50. GoodBom Supermercados Amanda - Ave-
nida Magal, 1500 - Terra Preta, Monte Mor.

51. Rosolen Transportes e Turismo Ltda- R. 
Antônio Fernandes Leite, 1401 - Nucleo San-
ta Isabel, Hortolândia.

52. ESCOLA ESTADUAL PROFESSORA MA-
RIA CRISTINA SOUZA LOBO - R. Angra dos 
Réis, 130 - Jardim Nova Europa, Hortolândia. 

53. MARELLI - Av. da Emancipação, 801 - Jar-
dim Santa Clara do Lago I, Hortolândia.

54. Greenbrier Maxion - Matheus Estr. Carlos 
Roberto Prataviera, s/n - Lote 71 - Jardim No-
va Europa, Hortolândia.

55. ANHANGUERA - R. Zacarias Costa Ca-
margo, 65 - Lot. Remanso Campineiro, Hor-
tolândia.

56. IGREJA N.S APARECIDA - R. Benedito 
Cândido dos Réis, 156 - Jardim Campos Ver-
des, Hortolândia. 

57. ASSAÍ - R. Luís Camilo de Camargo, 1015 - 
Lot. Remanso Campineiro, Hortolândia.

58. SCAP CENTER - R. Ricardo Orlando Tim, 
19 - Jardim Ricardo, Hortolândia.

59. SUPERMERCADO MORETI - Av. João Coe-
lho, 361 - Chácaras Fazenda Coelho, Horto-
lândia.

60. SKY FIT ACADEMIA - R. Caetano Basso, 
170 - Vila Sao Francisco, Hortolândia. 

61. IGREJA METODISTA - R. Serra Canastra, 
326 - Jardim Everest, Hortolândia. 

62. COLÉGIO ALTERNATIVO - Av. Princesa 
Isabel, 403 - Jardim Amanda I, Hortolândia.

63. COLÉGIO CLEMENTE PAVAN - R. Benedito 
Leite, 180 - Jardim Santa Izabel, Hortolândia. 

64. IGREJA EVANGELHO QUADRANGULAR 
- Av. Brasil, 620 - Jardim Amanda I, Horto-
lândia .
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Evento deste ano conta com 65 pontos 
de entrega para doações em todo 
município; expectativa é arrecadar 80 
mil peças de roupas e 4 mil cobertores

O Fundo Social de Soli-
dariedade de Hortolândia 
lançou, nesta quinta-feira 
(18), a 4ª edição da Campa-
nha do Agasalho. A cerimô-
nia de lançamento, reali-
zada na sede do FunSol, 
no Jardim Santana, con-
tou com a presença de au-
toridades municipais, entre 
elas o prefeito Zezé Gomes, 
o presidente da Câmara de 
Vereadores, Edivaldo Araú-
jo, a presidente do FunSol, 
Maria dos Anjos, e secretá-
rios municipais. A campa-
nha contará com mais de 
60 pontos oficiais de coleta, 
entre prédios públicos e es-
tabelecimentos comerciais.

Para o Chefe do Executi-
vo, Zezé Gomes, a partici-
pação da população é fun-
damental para o sucesso da 
campanha. “Ajudar ao pró-
ximo é um dos gestos mais 
gratificantes que existem. 
O governo que se compro-
mete em cuidar das pessoas 
abraça esta Campanha do 
Fundo Social. Aquela rou-

pa que está esquecida no 
guarda-roupa, que usamos 
esporadicamente, pode fa-
zer a diferença e aquecer o 
coração daqueles que pre-
cisam. É importante cons-
cientizar as pessoas a doa-
rem roupas em boas con-
dições de uso. Nosso con-
vite é para que todos deem 
as mãos nessa causa, para 
que possamos superar as 
doações registradas no ano 
passado”, declarou.

A campanha do agasa-
lho foi idealizada pelo Fun-
do Social como forma de 
atender famílias em situa-
ção de vulnerabilidade so-
cioeconômica, principal-
mente na época mais fria 
do ano. Em 2023, a campa-
nha mobilizou a arrecada-
ção de 101 peças de roupas 
e agasalhos. Todos os itens 
foram doados às famílias 
atendidas pelo Fundo e pe-
las entidades de natureza 
assistencial. A campanha 
também colaborou para a 
“Operação Inverno”, ação 
assistencial promovida pe-
la Prefeitura voltada a pes-
soas em situação de rua.

O secretário de Governo 
de Hortolândia, Carlos Au-
gusto César, o Cafu, desta-
cou o sucesso da edição do 
ano passado, que registrou 
a arrecadação de 3.500 co-
bertores. “Nossa meta para 
este ano é aumentar o nú-
mero de cobertores doa-
dos. Quando o assunto é 
solidariedade, temos que 

nos empenhar em fazer 
mais do que já foi realiza-
do no passado. O governo 
se compromete a colabo-
rar com as campanhas do 
Fundo Social e, assim, aju-
dar as famílias que mais 
precisam”, afirmou.

A primeira dama e presi-
dente do Fundo Social de, 
Maria dos Anjos, ressalta 

o caráter social da campa-
nha. “Hoje nós damos iní-
cio oficialmente à Cam-
panha do Agasalho 2024. 
Nós esperamos contar com 
a participação da popula-
ção. Um gesto simples, co-
mo doar aquela roupa que 
não está sendo usada, po-
de ajudar a vida de mui-
tas pessoas. Nosso convi-

te é para que juntos possa-
mos aquecer os lares e fa-
zer a diferença na vida de 
muitas famílias, principal-
mente na época mais fria 
do ano”, enfatizou Maria 
dos Anjos, ao projetar a ex-
pectativa do Fundo Social, 
neste ano, de arrecadar ao 
menos 80 mil peças de rou-
pas e agasalhos. 

em cerimônia de lançamento, prefeito Zezé Gomes destacou que
a participação da população é fundamental para o sucesso da campanha

Fundo Social de Hortolândia lança 
4ª edição da Campanha do Agasalho 

divulgação
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UNIFORMES GRATUITOS

Cada estudante recebe quatro 
camisetas, duas bermudas ou shorts-
saia, dois pares de meia e um par de 
tênis, além de mochila e um estojo

Na manhã desta quinta-
-feira (18) aconteceu mais 
uma entrega de kits gra-
tuitos de uniformes esco-
lares de verão, desta vez pa-
ra os alunos da Creche Mu-
nicipal Maria José Flauzino 
(antiga “Toca do Coelho”), 
no Jardim São Jorge. Além 
de toda a equipe da unida-
de e da diretora de Educa-
ção Infantil da Rede Muni-
cipal, Marli Pontes, a entre-
ga foi acompanhada pelos 
vereadores Márcia Rebes-
chini (União), Oseias Jor-
ge (DEM) e Professor An-
tônio (PSB) – que elogiaram 
o programa instituído em 
2023 pelo prefeito Cláudio 
Schooder, o Leitinho (PSD). 

“É com muita alegria que 
estou participando hoje 
desse momento histórico e 
importante, que é a entrega 
do uniforme escolar para 
os nossos alunos. Essa en-
trega é muito significativa 
porque, além da identifica-
ção do aluno, todos vão se 
sentir iguais e sem diferen-

ciação em relação à vesti-
menta. Fico muito agrade-
cida com a sensibilidade e 
compreensão do nosso pre-
feito em atender as necessi-
dades de todas as crianças”, 
disse Marli Pontes.

Cada kit de verão con-
tém quatro camisetas, duas 
bermudas ou shorts-saia, 
dois pares de meia e um par 
de tênis – além de uma mo-
chila e um estojo que com-
plementam o kit de mate-
rial escolar gratuito des-
te ano. Os kits com roupas 
de inverno serão entregues 
posteriormente, com mais 
blusa de frio, calça e cami-
seta manga longa.

Segundo a vereadora 
Márcia Rebeschini, “o avan-
ço da atual gestão na Edu-
cação é nítido de se perce-
ber”. “Meus filhos estuda-
ram nesta escola, e o quan-
to a escola evoluiu duran-
te a gestão do prefeito Leiti-
nho não está escrito. Quero 
agradecer o prefeito e o vi-
ce Mineirinho (Alessandro 
Miranda) e toda a equipe 
por se preocuparem sem-
pre em trazer o melhor para 

nossa população”, afirmou.
Para o vereador Profes-

sor Antônio, “a gestão do 
prefeito Leitinho está de 
parabéns e traz muitos be-
nefícios para a população”. 
“Quero agradecer o prefei-
to e toda a gestão munici-
pal por mais uma vez es-

tarem entregando o kit de 
uniforme escolar para as 
crianças, facilitando muito 
a vida dos pais na questão 
econômica”, acrescentou.

“Parabenizo a toda a ges-
tão do prefeito Leitinho por 
proporcionar uma educa-
ção de qualidade para nos-

sas crianças. Elas são o nos-
so futuro”, completou o ve-
reador Oseias Jorge.

A programação de entre-
gas dos kits de uniformes 
escolares para a rede mu-
nicipal de ensino da cida-
de continua nos próximos 
dias. Todos os 5.200 alunos 

da rede municipal de Nova 
Odessa estarão recebendo 
os kits de uniformes esco-
lares ao longo dos próximos 
dias. Em breve, devem ser 
entregues também os kits 
de inverno, com camiseta 
de manga longa e agasalho 
completo.

Parlamentares acompanharam a entrega dos kits de uniformes na Creche Maria José Flauzino

Em entrega de kits, vereadores elogiam 
programa da Prefeitura de Nova Odessa

divulgação
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O vereador Antônio Al-
ves Teixeira, o Professor 
Antônio (PSB), anunciou 
a conquista de R$ 200 mil 
para o programa de castra-
ção de cães e gatos de No-
va Odessa. Os recursos fa-
zem parte de emenda im-
positiva apresentada pe-

la deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT) ao pro-
jeto do Orçamento do Esta-
do de Estado de São Paulo 
para o ano de 2024.

“A Professora Bebel te-
ve um olhar especial pa-
ra Nova Odessa e esses re-
cursos irão ajudar a garan-
tir o atendimento para os 
animais das famílias que 
mais necessitam na cida-

de”, afirmou o vereador.
A emenda nº 25.904 

ao projeto de lei  nº 
1.449/2023, que estabele-
ceu a receita e a despesa 
do Estado para este ano, 
foi apresentada pela depu-
tada em novembro do ano 
passado e remaneja recur-
sos a serem investidos em 
custeio para a Prefeitura 
de Nova Odessa.

De acordo com as in-
formações divulgadas pe-
la diretoria de comunica-
ção da Prefeitura de Nova 
Odessa, nos últimos três 
anos, 2.700 animais fo-
ram atendidos no Progra-
ma Municipal de Castra-
ção e Microchipagem de 
animais domésticos, de fa-
mílias carentes e cuidado-
res voluntários.

Professor Antônio anuncia R$ 200 
mil para programa de castração

Professor antônio intermediou conquista dos recursos

EMENdA IMpOSITIvA
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Acontece neste sábado 
(20) a 1ª Night Run Fast No-
va Odessa. A corrida pedes-
tre noturna é realizada pe-
la Fast Runners Sports, com 
apoio institucional da Pre-
feitura da cidade, através 
da Secretaria Municipal de 
Esportes e Lazer. A corrida 
tem distâncias de cinco e 
dez quilômetros, além de 
caminhada de cinco quilô-
metros, com duração máxi-
ma de duas horas. A larga-
da acontece às 19h, na Pra-
ça Vera Samartin Lorenzi, 
em frente do Jardim Botâ-
nico Plantarum, no Bairro 
Jardim Marajoara.

Estão inscritos partici-
pantes de todos os gêneros, 
com idades mínimas de 16 
anos (para as corridas). Na 
caminhada, a idade é li-

vre, mas menores devem 
ser acompanhados por um 
responsável. O evento te-
rá premiações para os cin-
co primeiros atletas colo-
cados no geral nas catego-
rias masculino e femini-
no, nas modalidades cor-
rida 5k e 10k.

A categoria geral será 
premiada pela ordem de 
chegada (tempo bruto). Os 
três primeiros colocados 
nas categorias masculino 
e feminino por faixa etária 
receberão troféus. As fai-
xas são 16 a 29 anos, 30 a 
39 anos, 40 a 49 anos, 50 a 
59 anos, 60 a 69 anos, e 70 
anos acima – todas no mas-
culino e no feminino.

Apenas a caminhada 
não terá premiação, so-
mente medalha de parti-
cipação aos inscritos pre-
viamente. Todos os atletas 
inscritos que cruzarem a 

linha de chegada recebe-
rão medalhas de participa-
ção. Para receber a meda-
lha, é obrigatório que este-
jam com número de peito. 
Também haverá premiação 
para as cinco maiores equi-
pes participantes.

“Promover eventos como 
este é muito importante 
para diversificar as ações 
esportivas na cidade. Nes-
ta semana, por exemplo, le-
vamos idosos para os Jo-
mi (Jogos da Melhor Idade), 
neste sábado tem a corri-
da noturna – é importante 
fomentar todos os espor-
tes, para que a população 
tenha uma variedade de 
opções em Nova Odessa. 
E esta corrida é a primei-
ra corrida noturna da his-
tória da cidade, mais uma 
ação promovendo a saúde e 
o esporte”, comentou o se-
cretário Renan Reis.

1ª Night Run Fast Nova 
Odessa é neste sábado

Todos os atletas inscritos que cruzarem a linha 
de chegada receberão medalhas de participação

divulgação
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Este é o 12º morador da RMC (Região Metropolitana de Campinas) a ser condenado e o 2º de Sumaré a receber pena 
do STF (Supremo Tribunal Federal) por participação na invasão à sede dos Três Poderes, em Brasília, no ano passado 

O vidraceiro Givair Ba-
tista Souza, de 50 anos, re-
sidente em Sumaré, rece-
beu uma sentença de 14 
anos de prisão do STF (Su-
premo Tribunal Federal), 
com 12 anos e seis meses a 
serem cumpridos em regi-
me fechado, por sua parti-
cipação nos eventos golpis-
tas de 8 de janeiro de 2023, 
em Brasília. Ele é o déci-
mo segundo condenado 
da Região Metropolitana 
de Campinas a ser senten-
ciado pela mais alta cor-
te do país e o segundo de 
Sumaré. No início do mês, 
o sumareense Davi Ema-
nuel Pereira Domiciano, 
41 anos, recebeu a mesma 
pena por participação nos 
atos. Atualmente em liber-
dade, Givair deverá voltar 
à detenção somente após 
o esgotamento de todos os 
recursos legais.

Carolina Barreto Sie-
bra, a advogada que de-
fende o vidraceiro, argu-
mentou que a condenação 
está longe de seguir a lei e 
traz grande incerteza jurí-
dica. Ela também criticou 
como fantasiosa a alega-

ção de que “o caos instau-
rado” resultaria na inter-
venção militar no Brasil, 
afirmando que essa narra-
tiva foi criada por indiví-
duos com pouco conheci-
mento em direito e histó-
ria. “Vamos continuar lu-
tando para invalidar esses 
processos.” 

Na decisão do minis-
tro Alexandre de Moraes, 
também atuando como re-
lator, foi mencionado que 
Givair afirmou em seu de-
poimento ter ido ao Palá-
cio do Planalto com o pro-
pósito de combater o sis-
tema corrupto que se es-
tabeleceu no Brasil. Mes-
mo tendo sido detido den-
tro do edifício público, ele 
negou ter causado danos a 
propriedades.

Além disso, o vidracei-
ro confessou frequentar o 
acampamento em frente à 
EsPCEx (Escola Prepara-
tória de Cadetes do Exér-
cito), em Campinas. Mo-
raes votou pela condena-
ção com base em cinco ar-
tigos do Código Penal: as-
sociação criminosa arma-
da, golpe de estado, dano 
qualificado, dano ao pa-
trimônio protegido e abo-
lição violenta do Estado 

Democrático de Direito. 
Numa sessão virtual ocor-
rida recentemente, os mi-
nistros Flávio Dino, Cár-
men Lúcia, Dias Toffoli, 
Gilmar Mendes e Luiz Fux 
seguiram o voto do relator 
e determinaram a conde-
nação de Givair a uma pe-
na de 14 anos, dos quais 12 
anos e seis meses serão de 
reclusão e um ano e seis 
meses de detenção. Além 
disso, o réu deverá pagar 
100 dias-multa, sendo ca-
da um equivalente a um 
terço do salário mínimo, e 
também uma compensa-
ção por danos morais co-
letivos no valor de R$ 30 
milhões, que será dividi-
da entre os condenados.

Na terça-feira (9) o Su-
premo também sentenciou 
o morador de Nova Odes-
sa Haroldo Wilson Roder, 
58 anos, a uma pena de 14 
anos por ter participado 
dos atos de 8 de janeiro de 
2023, em Brasília. Harol-
do segue em liberdade e 
aguarda julgamento tran-
sitar em julgado. Outro 
morador de Nova Odessa 
já havia sido penalizado. 
Dirceu Ribeiro da Assun-
ção, 55, também foi con-
denado a 14 anos de prisão.advogada de souza diz que  ‘condenação traz grande incerteza jurídica’    

Mais um sumareense é condenado por 
participação em atos de 8 de janeiro
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ANTIDEMOCRÁTICOS

Um homem procurado 
pela Justiça foi preso nes-
ta quarta-feira (18), na rua 
Amazonas, no Jardim São 
Jorge, em Hortolândia. O 
cheiro de maconha le-
vantou suspeita por parte 
dos policiais que fizeram 
a abordagem em três sus-
peitos que estavam próxi-
mos a dois veículos. 

A equipe da Polícia Militar 

visualizou um Honda/Civic 
branco com vidros abertos e 
som ligado e uma Mitsubi-
shi/L200 branca estaciona-
dos na via e três homens ao 
lado dos veículos. Ao passar 
com a viatura os militares 
sentiram um cheiro carac-
terístico de maconha.

Foi realizada abordagem 
e busca pessoal. Durante 
busca nos carros foi loca-
lizado, no Honda, duas pe-
quenas quantidades de ma-
conha, uma bolsa preta e 

um saquinho com substân-
cia aparentando ser cocaí-
na. No console do veículo, 
havia dois celulares, sendo 
um Iphone 8 que pesquisa-
do o Imei via Copom cons-
tatou ser roubado. 

Em pesquisa criminal 
do trio, constatou-se que o 
condutor do Civic era pro-
curado pela Justiça, por re-
ceptação e porte de drogas. 
Ele foi conduzido ao Plan-
tão Policial de Hortolândia, 
onde permaneceu detido.

Procurado por receptação e porte 
de drogas é preso em Hortolândia 

após pesquisa criminal, homem foi detido e apresentado no Plantão Policial 

NA bRISA 

divulgação

Cézar Oliveira  l  hoRtolândiA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

NOTÍCIA DE CONCURSOS  l  ANDRÉ R. COUTINHO
CAMPINAS/SP – 18 VAGAS - A 
Ceasa Campinas, recebe inscrições até 
o dia 18 de abril, para diversos cargos. 
Os salários variam entre R$ 2315,00 
Até R$ 10196,00. Inscrições através do 
site www.ibam.org.br.

VINHEDO/SP – 04 VAGAS - A Câma-
ra Municipal de Vinhedo, recebe inscri-
ções até o dia 15 de abril, para diversos 
cargos. Os salários são de R$ 2383,48 
Até R$ 6287,44. Inscrições através do 
site www.avancasp.org.br.

SÃO CARLOS/SP – 53 VAGAS - A 
Guarda Civil Municipal de São Carlos 
(GCM), recebe inscrições até o dia 18 
de abril, para o cargo de guarda. O sa-
lário é de R$ 3102,00. Inscrições atra-
vés do site www.nossorumo.org.br.

MOGI DAS CRUZES/SP – 22 VAGAS 
- A Iprem (Instituto de Previdência Mu-
nicipal) de Mogi das Cruzes, recebe ins-
crições até o dia 22 de abril, para o car-
go de auxiliar de apoio administrativo. 

o dia 06 de maio, para diversos cargos. 
Os salários são entre R$ 2883,55 Até 
R$ 8116,76. Inscrições através do site 
www.vunesp.com.br.

BADY BASSITT/SP – 86 VAGAS - A 
Prefeitura Municipal de Bady Bassitt, 
recebe inscrições até o dia 18 de abril, 
para diversos cargos. Os salários va-
riam entre R$ 1551,00 Até R$ 5155,00. 
Inscrições através do site www.omni-
concursospublicos.com.br.

CARAPICUÍBA/SP – 125 VAGAS - A 
Prefeitura Municipal de Carapicuíba, re-
cebe inscrições até o dia 26 de abril, pa-
ra diversos cargos. Os salários são de R$ 
5954,00 Até R$ 9161,00. Inscrições atra-
vés do site www.concursosrbo.com.br. 

ILHABELA/SP – 31 VAGAS - A Prefei-
tura Municipal de Ilhabela, recebe ins-
crições até o dia 21 de maio, para o car-
go de professor. Os salários são entre 
R$ 5581,00 Até R$ 6153,00. Inscrições 
através do site www.vunesp.com.br.

O salário é de R$ 3705,00. Inscrições 
através do site www.quadrix.org.br.

PORTO DE SANTOS/SP – 242 VA-
GAS - A APS de Santos (Autoridade 
Portuária de Santos), recebe inscrições 
até o dia 06 de maio, para diversos car-
gos. Os salários são entre R$ 2883,55 
Até R$ 8116,76. Inscrições através do 
site www.vunesp.com.br.

APARECIDA/SP – 159 VAGAS - A 
Prefeitura Municipal de Aparecida, re-
cebe inscrições até o dia 16 de abril, pa-
ra diversos cargos. Os salários são de 
R$ 1503,00 Até R$ 6453,00. Inscrições 
através do site www.vunesp.com.br.

PORTO DOS SANTOS/SP – 242 VA-
GAS - A APS Santos - Autoridade Por-
tuária de Santos, recebe inscrições até 



Festa do Chope

Registro do ano de 1965 mostrando jovens montemorenses que participavam 
da Primeira Festa do Chope realizada em Monte Mor. O local onde se realizou o 

evento pertencia a Antônio Gonçalves Neto, conhecido como Toninho Dacota. Hoje, 
no mesmo prédio está instalada a empresa Dakota Pneus, pertencente a um dos 

netos de Antônio. Da esquerda para a direita, a primeira figura é de um jovem não 
identificado e em seguida aparecem: Chiquinho Caboclinho, Zé Curitiba (em pé), 

Mário Duarte, Ditinho do Listro e José Rabelo, conhecido como Zé Barbeiro.

Rodrigo Maia

Rodrigo Maia Santos 
nasceu em Uberaba, 
Minas Gerais, mas 

adotou Monte Mor como 
sua terra, onde vive desde 
o início da década de 1990. 
Casado, pais de dois filhos, 
é advogado, sociólogo, pro-
fessor e mestre em susten-
tabilidade. Foi prefeito de 
Monte Mor por dois man-
datos consecutivos (2005-
2008) e (2009-2012).

Quando deixou Ube-
raba, ainda muito jovem, 
veio para Campinas e, nes-
sa época, carregava mui-
tos sonhos e entre eles os 
desejos de estudar medici-
na e de se transformar em 
um atleta maratonista. To-
dos os dias corria dez mil 
metros, sendo cinco mil 
no período da manhã e ou-
tros cinco mil no período 
da tarde. Mas havia a ne-
cessidade de trabalhar pa-
ra se manter. Foi quando 
conseguiu um emprego de 
office boy com a deputa-

te as dependências do Pa-
lácio Nove de Julho, sede 
da Assembleia Legislati-
va Paulista, despertou em 
Rodrigo o desejo de entrar 
para a vida política. Mo-
rando em Monte Mor, em 
1996 candidatou-se a ve-
reador e por muito pouco 
não foi eleito. Nas eleições 
seguintes, novamente can-
didato, foi eleito vereador 
para o mandato de 2000 a 
2004. Teve uma destacada 
atuação como vereador e 
para as eleições de outu-
bro de 2004 lançou-se co-
mo candidato a prefeito, 
sendo eleito com expressi-
va votação. Foi reeleito pa-
ra o mandato 2009/2012 e 
assim permaneceu à fren-
te do executivo montemo-
rense por oito anos. 

Segundo suas próprias 
palavras, o que marcou o 
seu governo, entre outras 
coisas, foi a enorme aten-
ção dispensada aos bair-
ros da cidade. Asfalto foram 
feitos em 18 bairros num 
total de 300 quilômetros e 
sem despesas para os pro-
prietários, Além do asfalto, 
outras obras de infraestru-
tura foram realizadas em 
diversos bairros. 

Quando assumiu o go-
verno, o município conta-
va com quatro unidades de 
saúde e ao final esse núme-
ro chegou a nove. Além dis-
so implantou o projeto da 
Saúde da Família em todo 
o município.

A Educação também re-
cebeu uma especial atenção 

de seu governo. Foi criado o 
Estatuto do Magistério, to-
dos os professores recebe-
ram computadores, as es-
colas foram equipadas com 
lousas digitais, criou o pro-
jeto “Contador de Histórias”, 
aulas de Inglês para as pri-
meiras séries do ensino fun-
damental I e elevou o salá-
rio dos professores que se 
tornou o terceiro melhor da 
Região Metropolitana, per-
dendo apenas para Paulínia 
e Campinas. Trouxe a Es-
cola Etec para o município, 
construiu mais quatro es-
colas fundamentais e duas 
creches, no Jardim Bela Vis-
ta e Bairro São Clemente.

Construiu a ponte do 
Rio Acima, sobre o rio Ca-
pivari e pensando em mi-
nimizar as consequências 
das enchentes do mesmo 
rio, apresentou, em 2011, o 
“Plano de Macrodrenagem” 
visando o rio e afluentes, 
cuja lei ficou engavetada no 
legislativo e esquecida pe-
los governos seguintes.

Quanto à segurança, 
criou o Estatuto da Guar-
da Municipal, instalou câ-
meras de monitoramento e 
equipou a instituição com 
novos armamentos, dando 
assim, maior poder e efi-
ciência aos componentes 
da corporação. 

Agora quer voltar ao po-
der e se apresenta como 
pré-candidato, novamen-
te ao cargo de prefeito, às 
próximas eleições a serem 
realizadas em outubro do 
corrente ano.

Rodrigo Maia Santos

Memória de Monte Mor
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LeopoLdo paviotti

Maria Cândida pires penteado euCLides MiCheLini

Foto da década de 1930 mostrando o 
imigrante austríaco Leopoldo Paviotti 
montado em seu animal de estimação. 
Leopoldo nasceu na Áustria em 22 
de maio de 1903 e chegou ao Brasil, 
com seus pais, quando contava nove 
anos. Em 1924 casou-se com Justina 
Paganato com teve oito filhos e passou 
praticamente toda a vida em Monte Mor. 
Inicialmente trabalhou na lavoura, 
foi proprietário de um sítio e em 1936 
adquiriu um armazém de secos e 
molhados. Além disso comercializava 
produtos agrícolas como batata, algodão 
e feijão. Também desenvolvia, de forma 
voluntária, um importante trabalho 
social, socorrendo e transportando 
doentes para atendimento médico. 
Conseguiu uma escola rural em seu 
bairro e posteriormente cedeu um 
terreno para a instalação de uma nova 
escola estadual que hoje recebe seu 
nome. A região onde viveu, hoje se 
transformou em um bairro que recebe o 
seu sobrenome – “Jardim Paviotti”.

Maria Cândida nasceu 
em Monte Mor a 16 
de janeiro de 1929 e 
era filha de Juvenal 
de Almeida Penteado 
(1884-1940) e de 
Benedicta Pires de 
Camargo (1894-1976). 
Passou sua infância e 
juventude em sua terra 
natal, em companhia 
dos pais. Em 15 
de janeiro de 1955 
casou-se com Milton 
Spreafico Pedroso 
(1929-1971), natural de 
Campinas. Depois de 
casada passou a residir 
na cidade de seu esposo 
onde viveu até seu 
falecimento em 10 de 
junho de 2021, aos 92 
anos. Foi sepultada no 
Cemitério da Saudade 
em Campinas, SP.

Euclides 
Michelini nasceu 
em Monte mor 
a 23 de junho 
de 1935 e era 
filho de José 
Michelini (1907-
1997) e de Maria 
Amide Michetti 
Michelini (1916-
1977). Passou 
boa parte de sua 
vida em Monte 
Mor, vivendo no 
sítio da família e, 
posteriormente, 
mudou-se para 
Capivari. Em 01 
de julho de 1961 
casou-se com 
Florinda Borges 
Michelini. Faleceu 
em 29 de maio de 
2021, aos 85 anos 
em Capivari, SP.
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AuToR Do TexTo

Nelson de Luccas

Professor de História 
e Cronista

da Célia Leão que lhe pro-
porcionou a possibilidade 
de frequentar uma escola 
durante à noite. Entretan-
to foi obrigado a transfe-
rir-se para São Paulo onde 
trabalhou com a deputada 

Célia até 1990. Em 1992 ad-
quiriu um terreno no Bair-
ro Chácaras Miracatu e foi 
quando passou a viver em 
Monte Mor. Logo depois foi 
aprovado num vestibular 
de direito e a partir de 1994 

passou a lecionar história e 
geografia na Escola Muni-
cipal Miguel Jalbut do Bair-
ro Jardim Paulista. 

O fato de ter trabalhado 
com uma parlamentar e de 
ter frequentado diariamen-


